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ВремЯ
С Новым годом, дорогие друзья!

В конце 2014 года сразу в пяти отраслевых респу-
бликанских профсоюзных организациях прошли от-
чётно-выборные конференции. В прошлом номере мы 
рассказывали о конференции республиканской орга-
низации профсоюза работников лесных отраслей РФ. 
11 декабря отчётно-выборная конференция прошла в 
республиканской организации профсоюза работников 
образования и науки РФ, 17 декабря — в республикан-
ской организации профсоюза работников автосель-
хозмашиностроения РФ, 18 декабря — в республи-
канской организации Общероссийского профсоюза 
жизнеобеспечения и 19 декабря — в республиканской 
организации профсоюза работников здравоохранения 
РФ.

Конечно, эта новость ни для кого не стала сенсацией. Зи-
наида Николаевна Степанова, успешно проработавшая 10 лет 
в этой должности, сумела организационно укрепить республи-
канскую организацию профсоюза работников образования и 
науки РФ, наладить плодотворные партнерские отношения с 
органами власти, работодателями, внести свою лепту в улуч-
шении условий труда и жизни педагогов. Поэтому делегаты 
XXVIII отчетно-выборной конференции республиканской орга-
низации отраслевого профсоюза вновь дружно и единогласно 
оказали ей доверие возглавить республиканскую организацию.

Конференция прошла 11 декабря в Малом зале Дома со-
юзов г. Чебоксары. Вначале делегаты слушали отчет о работе 
Комитета республиканской организации профсоюза за период 
с декабря 2009 года по декабрь 2014 года и задачах на период 
до 2020 года, а также отчет о работе контрольно-ревизионной 
комиссии республиканской организации профсоюза. 

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ, ЧЛЕНЫ ПРОФСОЮЗОВ, ВСЕ ЖИТЕЛИ НАШЕЙ РЕСПУБЛИКИ! 

Отчётно-выборные конференции
Зинаида Степанова вновь избрана председателем 

республиканской организации Общероссийского про-
фсоюза образования

Чувашрессовпроф и республиканские организации отраслевых профсоюзов сердечно 
поздравляют Зинаиду Николаевну Степанову, Валентину Владимировну Рыбкину, Эдуар-
да Васильевича Иванова и Татьяну Захаровну Константинову с оказанным им высокими 
доверием! Желаем успехов в работе на профсоюзном поприще, в качестве председателей 
республиканских профорганизаций!   

В работе ХХ отчётно-выборной конферен-
ции республиканской организации профсоюза ра-
ботников здравоохранения РФ приняли участие пер-
вый заместитель Министра здравоохранения и социально-
го развития ЧР Татьяна Геннадьевна Богданова, член ЦК 
отраслевого профсоюза Людмила Васильевна Лукичева, предсе-
датель Чувашрессовпрофа Анатолий Валентинович Коршунов. 

На конференции республиканской организации 
Общероссийского профсоюза жизнеобеспечения были 
подведены итоги работы за 5 лет и намечены новые задачи. 
Делегаты единогласно избрали председателя республикан-
ской профорганизации Эдуарда Васильевича Иванова на 
новый срок. 

Продолжение на с. 2.
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Чувашрессовпроф и рескомы отраслевых профсоюзов сердечно по-
здравляют вас с Новым, 2015 годом! Пусть он принесёт всем добро и 
радость, исполнение заветных желаний! Пусть ваши умения и способ-
ности всегда будут востребованы, пусть ваш труд оценивается достой-
но, и пусть ваши близкие всегда понимают вас! Желаем всем крепкого 
здоровья, тепла и гармонии в семьях, радости и любви!

На повестке дня Х отчётно-выборной  конферен-
ция  республиканской организации профсоюза  работ-
ников АСМ РФ стояли следующие вопросы: отчёт о работе 
Чувашского республиканского комитета профсоюза за период 
с 24 декабря 2009 года по 17 декабря 2014 года, отчёт ревизи-
онной комиссии, выборы председателя республиканской про-
форганизации работников АСМ РФ и его заместителя, а также 
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Все что мы запланировали, все осуществили. Самые яркие и 
запоминающиеся события - это Молодежный форум работников 
потребкооперации,  конкурс «Мисс потребительская кооперация»,  
фестиваль «Папа, мама, я – спортивная семья». И, конечно, наша 
традиционная, уже 12-я физкультурно-оздоровительная Спарта-
киада. Кстати, Чувашпотребсоюз стал победителем республикан-
ского смотра-конкурса на лучшую постановку физкультурно-спор-
тивной работы среди предприятий, учреждений и организаций в 
2014 году. Приятно, что в этом есть и заслуга республиканского 
профсоюза потребкооперации.

В уходящем году еще 30 членов нашего профсоюза побыва-
ли в санатории «Центросоюз-Кисловодск» за счет средств работо-
дателя. Все это стало возможным благодаря дружной, слаженной 
работе всех членов профсоюза. Но особо хотелось бы отметить 
работу профсоюзного комитета Ядринского райпо, который воз-
главляет Владимир Иванович Осокин – член совета Чувашрессо-
впрофа. Владимир Иванович  много делает для укрепления авто-
ритета профсоюзного движения.

В следующем году мы будем продол-
жать работу по проведению физкультур-
но-оздоровительных, культурно-массовых и 
других мероприятий, направленных на разъ-
яснение приоритетных задач отрасли, созда-
ние особого корпоративного духа, воспита-
ние патриотизма и дисциплины,  способству-
ющих решению задач, стоящих перед потре-
бительской кооперацией республики.

Накануне Нового 2015 года  членам про-
фсоюза, всем жителям республики хочется 
пожелать мира, добра, здорового оптимизма 
и веры в лучшее! Давайте в любых жизненных ситуациях верить в 
добро и надеяться на завтрашний день!

Мечты на следующий год достаточно земные: хотелось бы 
прожить 2015 год без кризисов и войн, в мире и согласии. 

Н.В. ГАМОЛЯ, председатель профсоюза.

Примите самые сердечные и искренние 
поздравления с наступающим Новым 2015 
годом и Рождеством  Христовым!

Новый год – чудесный праздник, кото-
рый приносит надежду  на счастье и радость 
каждому!

Пусть грядущий год станет для вас, ва-
ших родных и близких наполненным прият-
ными событиями и впечатлениями! Празд-
ничного всем вам настроения, доброго здо-
ровья, благополучия, исполнения всех жела-
ний!

На заседании Президиума 
Чувашрессовпрофа

22 декабря в первичной профсо-
юзной организации ОАО «Химпром» 
состоялась отчётно-выборная кон-
ференция. Председателем профко-
ма предприятия вновь избрана Та-
мара Георгиевна Михайлова. 

Чувашрессовпроф поздравля-
ет Тамару Георгиевну и желает ей 
крепкого здоровья и успехов в ра-
боте!

Дорогие и уважаемые члены профсоюза!

С уважением,  РЫБКИНА В.В.,
председатель Чувашской республиканской 

профсоюзной организации работников 
автосельхозмашиноситрения РФ

2014 ГОД МОЖНО НАЗВАТЬ УСПЕШНЫМ ДЛЯ ПРОФСОЮЗА 
ПОТРЕБКООПЕРАЦИИ И ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 
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В Казани состоялось 
заседание Молодежного 
совета Ассоциации Терри-
ториальных объединений 
организаций профсоюзов 
Приволжского федераль-
ного округа. 

Заседание Молодеж-
ного совета вели секретарь 
ФНПР Владислав Трубников 
и председатель Молодежно-
го совета Ассоциации ТООП 
ПФО Наталия Андрюшечкина. 
Члены Молодежного совета 
отчитались о работе в регио-
нах, уделив особое внимание 
мероприятиям, проведенным 
в рамках 1 мая и 7 октября. 
Участники Всероссийского 
молодежного профсоюзно-
го форума «Стратегия 2014» 
рассказали о результатах 
работы данного мероприя-
тия. Было предложено раз в 
два года проводить окруж-
ной этап форума с выполне-
нием практических заданий. 
По проекту резолюции IX 
Съезда ФНПР «Профсоюз-
ная молодежь – это буду-

Затем состоялись бурные обсуждения до-
кладов. В прениях выступили делегаты кон-
ференции Людмила Шеверталова (г. Ново-
чебоксарск), Наталья Куракина (Янтиково), 
Валентина Сергеева (ЧГУ им. И.Н. Ульянова), 
Маргарита Тихонова (Вурнары), Роза Дми-
триева (г. Чебоксары), Сембел Юнусова (Ше-
мурша).  Работа республиканского комитета 
профсоюза за отчетный период конференция 
признана удовлетворительной.

Конференция отметила, что, отвечая на 
вызовы времени и осуществляя целенаправ-
ленную  работу по решению поставленных за-
дач, выборным органам всех уровней структу-
ры республиканской организации профсоюза 
удалось добиться положительных результа-
тов, и это, прежде всего, благодаря   взаимо-
действию с работодателями,  с законодатель-
ной и исполнительной властью  в решении за-
дач дальнейшего улучшения материального 
положения учителей, воспитателей, препода-
вателей вузов и других работников образова-
ния и студентов.

К настоящему времени в республикан-
ской организации профсоюза образования 
насчитывается 898 первичных профсоюзных 

Большая встреча молодёжи в Казани
щее ФНПР» принято реше-
ние внести предложения и 
дополнения в документ до 
15 декабря текущего года. 
В заседании приняла участие 
Олеся Федорова, член Моло-
дежного Совета Чувашского 
республиканского объеди-
нения организаций профсо-
юзов "Чувашрессовпроф". 
Председателем Молодежного 
совета Ассоциации Территори-
альных объединений органи-
заций профсоюзов ПФО избра-
на председатель Молодежного 
совета Федерации профсоюзов 
Республики Татарстан Ольга 
Титова. На должность замести-
теля председателя Молодеж-
ного совета Ассоциации ТООП 
ПФО предложена кандидатура 
председателя Молодежного 
совета Федерации профсою-
зов Республики Башкортостан 
Заремы Ильиной. Заместите-
лем председателя Молодеж-
ного совета Ассоциации ТООП 
ПФО по студенчеству предло-
жили председателя Молодеж-
ного совета Пермского край-

совпрофа Наталью Антипину. 
В рамках встречи прошла 
практическая конференция 
«Молодежь и профсоюзы». 
Было представлено 9 проек-
тов: «Профсоюзный урок» (Са-
ратовская область), «Инфор-
мационный киоск» (Самарская 
область), «Web-портал 2.0» 
(Республика Татарстан), «День 
молодого специалиста» (Пен-
зенская область), «Правовая 
защита, оказание правовой 
помощи» (Республика Татар-
стан), «Создание условий для 
занятия физической культурой 
обучающихся с ограниченны-
ми возможностями здоровья» 
(Республика Мордовия). От 
Федерации профсоюзов Ре-
спублики Башкортостан с за-
щитой проекта «Профсоюзная 
поддержка сельской молодежи 
на 2015-2017 годы» выступил 
правовой инспектор Башкир-
ской республиканской органи-
зации профсоюзов работников 
АПК РФ Ильфат Альмухаметов.

Олеся ФЁДОРОВА. 

Отчётно-выборные конференции
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подтверждение полномочий членов Чуваш-
ского республиканского комитета профсо-
юза, избранных в первичных профсоюзных 
организациях по принципу прямого предста-
вительства. Также были проведены выборы 
ревизионной комиссии,  делегатов на VII 
съезд профсоюза работников автомобильно-
го и сельскохозяйственного машиностроения 
РФ,  членов ЦК профсоюза работников авто-

Конференция обсудила 
итоги работы за 5 лет и на-
метила новые задачи, среди 
которых укрепление взаимо-
действия с республикански-
ми органами власти, повыше-
ние мотивации профсоюзно-
го членства, забота об усло-
виях и оплате труда медиков. 

На конференции был 
избран новый председа-
тель республиканской про-
форганизации. Им стала 
Татьяна Захаровна Кон-
стантинова, работавшая 
заместителем председате-
ля. Её заместителем стала 
Лариса Юрьевна Яковлева.

Участники конференции 
поблагодарили Владимира 
Григорьевича Фёдорова, воз-

На XXVIII отчетно-выборной кон-
ференции республиканской органи-
зации Общероссийского профсоюза 
образования.

организаций, которые  объединяют 33 тысячи 
членов профсоюза, что составляет 80,3 про-
цента от всего количества работников обра-
зования. Это самая многочисленная профсо-
юзная организация в Чувашии! 

На конференции также были рассмотре-
ны организационные вопросы: были избраны 
контрольно-ревизионная  комиссия, коми-
тет республиканской организации. Избрать 
президиум республиканской организации 
конференция поручила рескому профсоюза. 
Председателя республиканской организации 
профсоюза Зинаиду Степанову и главного 
технического инспектора  труда   профсою-
за Венегдита Лукшина избрали делегатами на 
VII съезд Общероссийского Профсоюза обра-
зования, который состоится в марте 2015 года 
в г. Москве.

В работе конференции приняли участие 
и выступили заместитель  председателя Ко-
митета Госсовета Чувашской Республики по 
государственному строительству, местному 
самоуправлению, регламенту и депутатской 
этике Валерий Филимонов,  министр образо-
вания и молодежной политики Чувашской Ре-
спублики Владимир Иванов, ректор ЧГПУ им. 
И.Я. Яковлева Борис Миронов, зам. председа-
теля Чувашрессовпрофа Виталий Ильин, ру-
ководитель органа управления образованием 
администрации   Цивильского района  Алла 
Волчкова и другие ответственные лица.

Владимир РЫБКИН.

На Х отчётно-выборной  конферен-
ция  республиканской организации про-
фсоюза  работников АСМ РФ 
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мобильного и сельскохозяйственного маши-
ностроения РФ по принципу прямого пред-
ставительства и выборы уполномоченного 
представителя  Чувашской республиканской 
профсоюзной организации для заключения 
трудового договора с председателем чуваш-
ской республиканской профсоюзной органи-
зации работников  автомобильного и сель-
скохозяйственного машиностроения РФ. Кро-
ме того, на конференции состоялись выборы 
Совета молодёжи рескома профсоюза АСМ. 
Председателем рескома профсоюза вновь из-
брана единогласно Валентина Владимировна 
Рыбкина. 

На ХХ отчётно-вы-
борной конференция ре-
спубликанской организа-
ции профсоюза работни-
ков здравоохранения РФ

Продолжение. 
Начало на с. 1.

главлявшего республиканскую профорганизацию с 2008 года, 
и поблагодарили его за проделанную работу, пожелали успе-
хов в профессиональной деятельности - Владимир Григорьевич 
- прекрасный хирург с большим опытом работы.

Поздравляем вновь избранного председателя республи-
канской профорганизации Татьяну Захаровну Константинову с 
оказанным ей доверием и желаем успехов в защите трудовых 
прав медиков!

Дорогие коллеги и друзья! В преддверии самого волшебного 
праздника в году разрешите Поздравить вас с наступающим Но-
вым 2015 годом! 

Будущее Молодежного Совета  зависит от усилий каждого челове-
ка, от его инициативы, от эффективной работы, от заинтересованности 
в общем результате. Наша с вами сила, сила профсоюза - в единстве и 
сотрудничестве!

Уверена, что новый год станет для Молодежного Совета Чувашрес-
совпрофа годом новых, заслуженных побед и свершений. Но успехи в на-
шей деятельности невозможны без главного - крепкого здоровья, благо-
получия, веры в себя, свои силы, которые вдохновляют на благие устрем-
ления и добрые дела. Вместе у нас все получится!          

С уважением, Олеся ФЁДОРОВА, 
и.о председателя молодёжного совета Чувашрессовпрофа. 

Примите искрен-
ние и сердечные по-
здравления от Чуваш-
ской республиканской 
организации Профсо-
юза работников свя-
зи России с самыми 
чудесными и сказоч-
ными праздниками – 
Новым Годом и Рож-
деством!

Провожая старый 
год, мы по традиции 
подводим его итоги. 
Уходящий год был на-

полнен для каждого из нас множеством ярких, 
запоминающихся событий. Жизнь ставила перед 
связистами нелегкие задачи, но удалось сделать 
главное – обеспечить стабильность в трудовых 
коллективах. Вместе с тем, этот год обогатил 
нас опытом работы в непростых условиях, по-
казал новые пути решения поставленных задач. 

От имени Чувашской республиканской организации профсо-
юза работников государственных учреждений и общественного 
обслуживания РФ и от себя лично поздравляю  руководителей  
учреждений и организаций, профсоюзных лидеров, всех членов 
Профсоюза,  с наступающим 2015 годом! 

 В  2015 году наш Профсоюз отметит свое 25-летие. В августе на 
очередном съезде будут подведены итоги работы за четверть века и на-
мечены задачи на ближайшее будущее. 

Выражаю искреннюю  признательность всем, кто все эти годы был 
вместе с Профсоюзом, надеюсь так будет и впредь.

Пусть грядущий год станет для всех годом плодотворной работы, 
щедрым на добрые дела и события, а также годом исполнения всего за-
думанного. Пусть все хорошее, что радовало вас в уходящем году, не-
пременно найдет свое продолжение в году наступающем. Желаю всем 
доброго здоровья, благополучия и счастья, мира и добра!

25 декабря состоялось 
очередное заседание Прези-
диума Чувашрессовпрофа, на 
котором был рассмотрен ряд 
текущих вопросов. С докла-
дом о председателе Молодеж-
ного совета Чувашрессовпро-
фа выступил председатель 
Чувашрессовпрофа Анатолий 
Коршунов. Президиум утвердил 
в должности и.о. председателя 
Молодёжного совета  главного 
специалиста по работе с моло-
дежью Чувашрессовпрофа Оле-
сю Фёдорову.

Доклад о состоянии усло-
вий и охраны труда в организа-
циях, состоящих на профобслу-
живании Чувашской республи-
канской организации профсою-
за работников строительства и 
промышленности строительных 
материалов РФ сделал заведу-
ющий отделом охраны труда 
Чувашрессовпроф Валерий Ар-
хипов. 

На заседание Президиума 
были приглашены работники 
ООО «Железобетонные кон-
струкции №9» - специалист 
по охране труда, председатель 
первичной профсоюзной орга-
низации Валентина Мнухина и 
руководитель службы охраны 
труда Олимпиада Андреева, 
а также начальник цеха №1, 
председатель первичной про-
фсоюзной организации ОАО 
«Чебоксарских завод строи-
тельных материалов» Валерий 
Николаев и начальник отдела 
охраны труда ОАО «Чебоксар-
ская керамика» Татьяна Луки-
на. 

О работе республиканской 
организации профсоюза работ-
ников автосельхозмашиностро-
ения РФ по информационному 
обеспечению членских органи-
заций рассказала и.о. заведу-
ющего информационным отде-
лом Евгения Басова, а об ито-
гах летней оздоровительной 
кампании в Чувашской Респу-
блике в 2014 году — зав. отде-
лом культуры и спорта Людми-
ла Круглова. Она же доложила 
об итогах XTV Спартакиады Чу-
вашрессовпрофа.

На заседании Президиума Чувашрессовпрофа
Продолжение. Начало на с. 1.

Уважаемые  коллеги, дорогие связисты! Позвольте выразить каждому из вас огромную  
признательность за  ваше трудолюбие и глубо-
кую преданность своей профессии, за активное 
участие в деятельности отраслевого профсоюза. 

Насколько успешным станет наступающий 
2015 год будет зависеть от нашей совместной 
слаженной работы. Отрадно то, что благодаря 
подписанному в преддверии нового года Указу  
Главы Чувашии о снижении размера трудового 
стажа для присвоения звания «Ветеран труда Чу-
вашской Республики», еще более 400 связистов 
республики получат  возможность удостоиться 
этого заслуженного почетного звания.

Уважаемые коллеги! Искренне желаю, что-
бы каждый день нового года дарил вам новые 
светлые перспективы, приносил радость, тепло 
и уют в каждую семью. И пусть сбудется все, что 
вы загадаете под бой курантов в последние ми-
нуты уходящего года.

С Новым годом, дорогие друзья!
В.Д. ГАЛКИНА,

председатель Чувашской республиканской 
организации Профсоюза работников связи 

России.

С уважением, председатель республиканской организации профсоюза  И.А. АНИСИМОВ.

Президиум утвердил По-
ложение о XV Спартакиаде 
Чувашрессовпрофа и Положе-
ние «О специальном денеж-
ном фонде для организации 
физкультурно-спортивной ра-
боты». Были подведены итоги 
проведения акции «Молодежь 
Чувашии - за здоровое буду-
щее». С докладом по этому во-
просу, а также об  изменении 
состава Молодежного совета 
Чувашрессовпрофа выступи-
ла Олеся Фёдорова - главный 
специалист по работе с моло-
дежью Чувашрессовпрофа.

Президиум внёс изменения 
в Положение о конкурсе жур-

налистов Чувашрессовпрофа и 
Положение о республиканском 
конкурсе на звание «Лучший 
уполномоченный по охране 
труда Чувашрессовпрофа». С 
докладом по первому из этих 
вопросов выступила Евгения 
Басова, а по второму -  замести-
тель председателя Чувашрес-
совпрофа Ирина Филиппова. 
Также был утверждён план ра-
боты  Чувашрессовпрофа на I 
полугодие 2015 года. С докла-
дом по этому вопросу выступил  
заведующий организационным 
отделом Чувашрессовпрофа 
Юрий Чернов. 

Соб. инф.
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В Чебоксарах, в Доме 
союзов, состоялось торже-

ственное заседание Чуваш-
ского республиканского 

комитета Профсоюза ра-
ботников агропромышлен-

ного комплекса Российской 
Федерации, посвященное 

95-летию Профсоюза.
В заседании комитета при-

няли участие и выступили заме-
ститель министра сельского хо-
зяйства Чувашской Республики 
Николай Якимов, заместитель 
председателя Чувашрессовпро-
фа Виталий Ильин, председа-
тель республиканской Ассоциа-
ции крестьянских (фермерских) 
хозяйств и сельхозкооперати-
вов «АККОР» Ильдар Чемеров, 
руководители предприятий аг-
ропромышленного комплекса 
республики, ветераны профсо-
юзного движения, профсоюз-
ный актив республики.

Перед собравшимися  вы-
ступил  Анатолий Смирнов, 
председатель рескома Профсо-
юза, который в своем докладе 
подробно рассказал об истории 
создания и становления Про-
фсоюза аграриев.

На апрельской конферен-
ции РСДРП 1917 года в резо-
люции по аграрному вопросу 
впервые указывалось на необ-
ходимость немедленно и повсе-
местно приступить к созданию 
отдельной и самостоятельной 
организации сельскохозяй-
ственных работников.

В январе 1918 года I Все-
российский съезд профсоюзов 
обязал Всероссийский Цен-
тральный совет профессио-
нальных союзов создать про-
фессиональный союз батраков.

В марте 1919 года состоял-
ся I съезд сельскохозяйствен-
ных рабочих Петроградской 
губернии. А в масштабах стра-
ны начало профессиональному 
объединению батраков и сель-
хозрабочих было положено в 
июне 1919 года на I Учреди-
тельном съезде. Тогда были 
созданы 2 союза: Всероссий-
ский союз работников земли, 
объединивший батраков и тру-
жеников совхозов, и Всерос-
сийский союз рабочих лесного 
хозяйства. Однако, уже в сле-
дующем, 1920 году на II съезде 
они слились в один професси-
ональный союз рабочих земли 
и леса.

Ко времени организации 
Чувашской автономной обла-
сти существовали два сельско-
хозяйственных союза: союз ра-
ботников земли и союз работ-
ников лесного хозяйства.

В декабре 1920 года состо-
ялся первый объединительный 
съезд союза работников земли 
и леса. Председателем правле-
ния Чувашского областного от-
дела Всероссийского союза ра-
ботников земли и леса избран 
А.А. Куликов. До 1923 года 
Чувашский областной отдел 
профсоюза объединял 4 уезд-
ных отделения: Батыревское, 
Марпосадское, Цивильское 
и Ядринское, которые затем 
были реформированы в район-
ные отделения – Ибресинское, 
Норусовское, Чебоксарское.

 В связи с развертыванием 
работы среди батраков и необ-
ходимостью приближения ап-
парата к низовым ячейкам в се-
редине 1925 года были восста-
новлены уездные отделения.

В 1926 году союз работ-
ников земли и леса был пере-
именован в союз сельскохозяй-
ственных и лесных рабочих.

Возникновение профсоюза 
на пищевых предприятиях свя-
зано с развитием забастовоч-
ного движения рабочих за свои 
права. Так, в апреле 1912 года 
забастовали рабочие виноку-
ренного и маслобойного заво-
дов г. Ядрина. Они требовали 
увеличить заработную плату, 
обеспечить всех спецодеждой, 
отменить штрафы.

В конце 1918 года на об-
щем собрании рабочих и слу-
жащих города Цивильска, Рын-
динской и Маминской муко-
мольных мельниц было решено 

Профсоюзу работников АПК РФ – 95 лет!
создать профсоюз пищевиков. 
Собрание приняло решение о 
введении на мельницах 8-ча-
сового рабочего дня, приеме и 
увольнении работников только 
с согласия профсоюза.

В конце 1923 года состо-
ялась областная конференция 
профсоюза пищевиков. Предсе-
дателем правления был избран 
уполномоченный по Ядрин-
скому уездному профбюро Н. 
Аглов.

Все эти годы профсоюзные 
организации занимались вопро-
сами восстановления сельско-
го хозяйства, развертывания 
культурно-просветительной 
работы на селе, ликвидации 
неграмотности среди сельского 
населения, создания библио-
тек, клубов, изб-читален.

В 1931-34 годах произо-
шло дальнейшее разукрупне-
ние профсоюза. Число союзов, 
объединявших трудящихся 
сельского хозяйства, достигло 
четырнадцати. Но дробление 
отраслевого профсоюза не при-
несло ожидаемых результатов 
по активизации профсоюзной 
работы. В 1953 году проведе-
но объединение профсоюзов 
сельскохозяйственных рабочих 
и был создан единый профес-
сиональный союз рабочих и 
служащих сельского хозяйства 
и заготовок.

В 1976-80 годах профсоюз-
ными органами была проведена 
большая работа по принятию в 
члены профсоюза колхозников. 
Если на 1 января 1976 года чле-
нов профсоюза в колхозах было 
19 тысяч, то к началу 1981 года 
численность членов профсоюза 
среди колхозников взросла до 
96 тысяч.

В 1986 году с целью при-
ведения структуры профсоюзов 
в более полное соответствие 
с хозяйственной структурой 
произошло объединение про-
фсоюзов работников сельского 
хозяйства и рабочих пищевой 
промышленности. На базе этих 
профсоюзов был образован об-
ластной комитет профсоюза ра-
ботников агропромышленного 
комплекса, который объединил 
740 первичных профсоюзных 
организаций, насчитывающих 
более 210 тысяч членов про-
фсоюза.

В августе 1990 года, с уче-
том многоотраслевого соста-
ва производственных структур 
профсоюзной организации аг-
ропромышленного комплекса 
и в соответствии со статусом 
Чувашской Автономной ССР 
областной комитет был реор-
ганизован в Чувашский респу-
бликанский комитет профсоюза 
работников агропромышленно-
го комплекса.

Пройдя сложный путь ста-
новления, всевозможных ре-
организаций, на протяжении 
всей истории своего развития 
профсоюз с каждым годом на-
бирал силу и авторитет. Меня-
лись формы и методы работы, 
главным её содержанием всег-
да было объединение работ-
ников наемного труда, защита 
их социально-экономических и 
правовых интересов.

В 70-80-е годы - лучшие 
годы активной деятельности, 
областной комитет сосредо-
точил основное внимание на 
мобилизации тружеников села 
на ускорение темпов механи-
зации сельскохозяйственного 
производства, расширение мас-
штабов химизации и мелиора-
тивных работ, рациональное 
использование трудовых за-
трат и техники, развитие сорев-
нования в бригадах и на фер-
мах. Важную роль в развитии 
производства, повышении его 
эффективности были комплекс-
ные планы экономического и 
социального развития коллек-
тивов.

Профсоюзными комите-
тами большое внимание уде-
лялось внедрению и развитию 
коллективных форм организа-
ции и стимулирования труда, 
внедрению бригадного подря-
да, улучшению условий труда 

и быта работающих. В соответ-
ствии с целевой комплексной 
программой «Здоровье» толь-
ко за 1986-89 годы была вновь 
открыта 21 сельская врачебная 
амбулатория, 89 медицинских 
профилакториев, расширилась 
сеть душевых, гардеробных, 
комнат отдыха и приема пищи. 
В эти годы особое внимание 
уделялось оздоровлению тру-
дящихся и членов их семей. 
Десятки  тысяч человек были 
обеспечены санаторно-курорт-
ными путевками. Для тружени-
ков сельского хозяйства и чле-
нов их семей было построено 
4 санатория-профилактория и 
целая сеть оздоровительных 
лагерей.

Большая работа проводи-
лась по развитию физкультуры 
и спорта, художественной са-
модеятельности, технического 
творчества.

Профсоюзные организа-
ции предприятий пищевой, пе-
рерабатывающей, хлебопекар-
ной промышленности, прини-
мали самое активное участие в 
обновлении производственных 
объектов, оснащении предпри-
ятий современным оборудова-
нием, улучшение жилищных 
условий работающих. 

Сегодня профсоюзный ак-
тив республики выражает сер-
дечную признательность на-
шим старшим товарищам за их 
вклад в деятельность профсою-
за, неустанную заботу о людях 
труда. В последние три десятка 
лет обкомом (рескомом) про-
фсоюза руководили опытные, 
авторитетные работники, ко-
торые оставили яркий след в 
истории республиканской про-
фсоюзной организации: Нико-
лаевич Николаев Леонид, Н.В. 
Космовский, Н.Г. Лермонтов, 
Г.П. Касихина, В.В. Васильев, 
В.В. Хомскова, П.В. Ивантаев, 
В.М. Абрамов. Повседневную 
помощь районным организа-
циям, профкомам оказывали 
работники обкома профсоюза 
Л.М. Макаров, М.Н. Павлунин, 
Л.С. Портнов, Г.П. Поляшов, 
Г.Я. Николаева, В.А. Гриценко, 
В.Н. Кузнецов, А.А. Березикова, 
М.П. Слепова и другие.

Много добрых слов заслу-
живают работники райкомов 
профсоюза: Алатырского (А.Н. 
Еремеев), Батыревского (Н.В. 
Селиванов), Аликовского (Н.М. 
Сергеев, В.И. Иванов), Вурнар-
ского (В.И. Илларионов, В.Я. 
Львов), Ибресинского (П.Г. 
Яичников, В.А. Иванова), Кана-
шского (В.П. Сугутский), Коз-
ловского (Н.Н. Алексеев, Н.И. 
Шимлых, Комсомольского (Ю.С. 
Тимофеев), Красноармейского 
(П.С. Тимофеев), Моргаушско-
го (И.Ф. Бушуев, Н.А. Андреев), 
Порецкого (С.С. Степанов, Т.М. 
Орехова, М.Я. Ермолаев, Т.И. 
Акамсина), Цивильского (А.А. 
Афанасьев и Ю.В. Баранов), 
Шумерлинского (А.В. Щерба-
ков, М.П. Лепилина), Ядринско-
го  (Ю.И. Панов, А.М. Павлов), 
много сделавшие для повыше-
ния боевитости и авторитета 
профсоюзной организации ре-
спублики.

Далее Анатолий Смирнов 
отметил, что в условиях рыноч-
ных преобразований профсоюз 
работников агропромышленно-
го комплекса  продолжает ак-
тивную деятельность по защите 
социально-трудовых интересов 
и прав работников.

Сегодня основная зада-
ча - это улучшение положения 
работающих, создание безо-
пасных условий труда, обеспе-
чение их социальных гарантий 
путем заключения коллектив-
ных договоров и Соглашений.

Во всех районах возрожде-
но трудовое соперничество, ак-
тивнее стали проводиться кон-
курсы по профессиям.

Большое значение реском 
и райкомы профсоюза прида-
ют деловому сотрудничеству, 
взаимодействию с органами 
власти и хозяйственными руко-
водителями. С 1998 года регу-
лярно заключается отраслевое 
Соглашение с Минсельхозом, 

Агропромсоюзом, рескомом 
профсоюза и республиканской 
ассоциацией крестьянских фер-
мерских хозяйств и кооперати-
вов «АККОР», с 2012 года и с 
Государственной ветеринарной 
службой ЧР.

Мы подписали Отраслевое 
Соглашение на 2015-2017 годы 
с вновь созданным Региональ-
ным объединением работодате-
лей «Агропромобъединение Чу-
вашской Республики». Подоб-
ные соглашения между главами 
самоуправлений и координаци-
онными советами организаций 
профсоюзов действуют во всех 
районах.

Благодаря совместным 
усилиям органов хозяйствен-
ного управления и комитетов 
профсоюза в текущем году нам 
удалось охватить коллектив-
ными договорами более 80% 
предприятий и организаций, 
где действуют профсоюзные 
организации. 

Важное место в работе ре-
скома отводится обобщению и 
распространению опыта луч-
ших трудовых коллективов и 
профсоюзных организаций. 
Традиционными стали выезд-
ные заседания президиума ре-
скома профсоюза. За послед-
ние 4 года они были проведены 
в ФГУП Учхоз «Приволжский» и 
СХПК-колхоз им. Ленина Чебок-
сарского района, ОАО «Племен-
ная птицефабрика «Урмарская» 
Урмарского района, ОАО «Пти-
цефабрика «Моргаушская» и 
в Моргаушском и Яльчикском 
районах по вопросам создания 
безопасных условий и оплаты 
труда в сельхозпредприятиях.

Однако не все райкомы, 
профсоюзные комитеты ока-
зались способными работать 
в сложных условиях. Из-за ор-
ганизационных и финансовых 
затруднений ослабла деятель-
ность некоторых райкомов и 
профкомов.

Те комитеты профсоюза, 
которые сохранили хорошие 
традиции работы с людьми, жи-
вут их проблемами и заботами, 
пользуются уважением и авто-
ритетом в трудовых коллекти-
вах. Так, например, по итогам 
работы в 2010 году Батырев-
ская районная организация 
(председатель И.В. Васильев) 
и первичная профсоюзная ор-
ганизация ОАО «Племенная 
птицефабрика «Урмарская» 
(Г.М. Петров) Урмарского райо-
на, в 2011 году- Чебоксарская 
районная организация (А.И. 
Смирнов), в 2012 году- Комсо-
мольская районная организа-
ция (В.Н. Гаврилов) и первич-
ная профсоюзная организация 
СХПК «Рассвет» Комсомоль-
ского района (М.Н. Ельтемеро-
ва) стали дипломантами Все-
российского смотра-конкурса. 
В смотре-конкурсе «Лучший 
коллективный договор АПК 
России» колдоговор ОАО «Че-
боксарская пивоваренная фир-
ма «Букет Чувашии» (С.З. Гри-
бов) занял третье место среди 
производственных коллективов 
Российской Федерации, в ре-
спубликанских смотрах-конкур-
сах «Лучший колдоговор года» 
коллективные договора ОАО 
ЧПФ «Букет Чувашии», ЗАО ССК 
«Чебоксарский», СХПК-колхоз 
им. Ленина Чебоксарского рай-
она и ФГУП «Ударник» Россель-
хозакадемии неоднократно за-
нимали призовые места. 

Заслуживают хорошей 
оценки работа Чебоксарской 
(А.И. Смирнов, С.В. Иванова), 
Комсомольской (В.Н. Гаври-
лов), Урмарской (Н.М. Нико-
лаев), Яльчикской (В.И. Афа-
насьева) и Моргаушской (Ф.Ф. 
Григорьева) районных органи-
заций профсоюза, первичных 
профсоюзных организаций 
ОАО ЧПФ «Букет Чувашии» 
(С.З. Грибов), ЗАО ССК «Чебок-
сарский» (П.И. Лепешкин), ОАО 
«Чувашское» по племенной ра-
боте (Н.П. Бакин), ОАО «Чебок-
сарский хлебозавод № 2» (Е.В. 
Алмазова), Министерства сель-
ского хозяйства ЧР (С.Н. Рыб-
кин), УКК «Нива» (А.В.), фи-

лиала ФГУ «Россельхозцентр» 
по Чувашской Республике (А.Х. 
Кириллова), Казенного унитар-
ного предприятия ЧР «Агро-Ин-
новации» (И.А. Капитонова), 
ФГБОУ ВПО «Чувашская сель-
скохозяйственная академия» 
(В.Л. Димитриев), СХК «Нива» 
(Ю.А. Ильин) Красноармейско-
го, СХПК «Броневик» (А.А.) Ку-
ракова Вурнарского, ООО «По-
беда» (Ю.А. Смирнова), СХПК 
«Комбайн» (Г.М. Ильин) и ЗАО 
«Прогресс» (О.В. Крылова) 
Яльчикского, СХПК-колхоз име-
ни Ленина (Т.Г.Ерлакова ), ОАО 
«Приволжское» (Р.Н. Рязанова) 
Чебоксарского, СХПК им.Киро-
ва (В.М. Скворцов) Канашского, 
СПК «Оринино» (Р.П. Волкова) 
и ФГУП «Ударник» Моргауш-
ского района (Л.А. Николаева), 
ОАО «Племенная птицефабри-
ка «Урмарская» Урмарского 
(Г.М. Петров) районов и другие.

В отраслевом Соглаше-
нии и коллективных договорах 
особое внимание уделяется 
вопросам оплаты труда. Хотя 
по сравнению с другими от-
раслями экономики республи-
ки уровень заработной платы 
в сельском хозяйстве остается 
невысоким,  за последние годы 
в этом направлении произошли 
некоторые сдвиги. По итогам 
9 месяцев 2014 года средне-
месячная заработная плата по 
виду экономической деятельно-
сти «сельское хозяйство, охота 
и лесное хозяйство» по данным 
Чувашстата составила 12546,5 
рублей, что к уровню 2013 года 
составляет 115,8 процентов.

Но, несмотря на достигну-
тые успехи, финансовое поло-
жение по-прежнему остается 
сложным. Вопросы оплаты тру-
да республиканский комитет 
постоянно держит на контроле. 
Они регулярно рассматривают-
ся на заседаниях президиума и 
пленумах рескома профсоюза. 
Рескому, комитетам профсоюза 
на местах надо повышать тре-
бовательность к хозяйственным 
руководителям по вопросам по-
вышения уровня заработной 
платы и погашения задолжен-
ности по ней.

Одним из основных на-
правлений нашей работы 
по-прежнему остается обеспе-
чение здоровых и безопасных 
условий труда и предупрежде-
ние производственного трав-
матизма. Комитеты профсоюза, 
наши специалисты участвуют в 
проводимых совместно с Госин-
спекцией труда, прокуратурой, 
Чувашрессовпрофом провер-
ках, непосредственно на местах 

оказывают помощь в устране-
нии выявленных нарушений.

На большинстве предприя-
тий уделяют должное внимание 
общественному контролю за 
соблюдением законодательства 
об охране труда. В хозяйствах 
сегодня избраны и работают 
239 комиссий, 532 уполномо-
ченных лиц по охране труда.

Вопросы соблюдения за-
конодательства об охране тру-
да регулярно рассматриваются 
на заседаниях президиума и 
пленумах рескома профсоюза. 
Производственный травматизм 
в аграрном секторе республи-
ки по сравнению с 2013 годом 
имеет тенденцию к снижению. 
Если в прошлом году в отрасли 
произошло 4 случая с тяжелым, 
3 - со смертельным исходом, то 
по итогам 9 месяцев текущего 
года - 2 со смертельным исхо-
дом и один с тяжелым исходом.

В 2014 году началась от-
четно-выборная кампания в 
профсоюзных организациях 
отрасли. Нам предстоит тща-
тельно и критически проанали-
зировать деятельность каждого 
профсоюзного комитета, наме-
тить конкретные меры по орга-
низационному и финансовому 
укреплению профсоюзных ор-
ганизаций, восстановлению их 
былого авторитета.

На заседании республи-
канского комитета единоглас-
но было принято Обращение ко 
всем профсоюзным организа-
циям и членам Профсоюза (см. 
«Время» №23, 2014 г.).

Анатолий Смирнов от 
имени президиума Чувашско-
го республиканского комитета 
Профсоюза поздравил всех со 
знаменательной датой – 95-ле-
тием Профсоюза, пожелал всем 
крепкого здоровья, личного 
счастья и зачитал поздравле-
ния Председателя Профсоюза 
агропромышленного комплек-
са России Натальи  Агаповой и 
Председателя Государственно-
го Совета Чувашской Республи-
ки Юрия  Попова.

Лучшие профсоюзные ак-
тивисты, руководители пред-
приятий и организаций, вете-
раны профдвижения  награж-
дены Почетными грамотами и 
нагрудными знаками ЦК Про-
фсоюза работников АПК Рос-
сийской Федерации, ФНПР, Чу-
вашрессовпрофа и отраслевого 
рескома профсоюза. 

 
П. ЛЕПЕШКИН,

зам. председателя рескома
Профсоюза работников 

АПК РФ.                                                                     
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В клубе «Маяк» МБОУДОД «Центр детского творче-
ства» города Чебоксары состоялись традиционные сорев-
нования по шахматам. В форуме приняли участие 25 обра-
зовательных учреждений.

Главный судья соревнований – Владимир Сучков, педагог до-
полнительного образования МБОУДОД «Центр детского творче-
ства»  города Чебоксары».

Шахматная борьба отличается от шашек мгновенными искус-
ными комбинациями и быстротой хода. Идет удивительная интел-
лектуальная работа мозга. Творчество участника и истоки слав-
ных побед заключаются в тренировках. 

В результате на первой доске призовые места распредели-
лись так: 1 место - Вера Сидорова (МБОУ «Средняя общеобразо-
вательная школа № 7»); Геннадий Паймурзов (МБДОУ «Детский 
сад № 14»); 2 место - Александр Архипов (МБОУ «Средняя обще-
образовательная школа № 35»); Вадим Спиридонов (МБДОУ «Дет-
ский сад № 108»); 3 место - Анатолий  Маланчев (МБОУ «Средняя 
общеобразовательная школа  № 45»); Юрий Михайлов – МБДОУ 
«Детский сад № 112»;

На второй доске 1 место заняли Елена Алексеева (МБОУ «На-
чальная общеобразовательная школа № 1); Марина Казакова (МБ-
ДОУ «Детский сад № 45»); 2 место - Фаина Крюшникова (МБОУ 
«Средняя общеобразовательная школа № 36»); Светлана Васи-
льева (МБДОУ «Детский сад № 112»); 3 место - Людмила Алексе-
ева (МАОУ «Лицей № 4»); Марина Щербакова (МБДОУ «Детский 
сад № 16»).

Среди образовательных учреждений 1 место у МБОУ «Сред-
няя общеобразовательная школа № 7»; МБДОУ «Детский сад № 
16»; 2 место - у МБОУ «Средняя общеобразовательная школа № 
36; МБДОУ «Детский сад № 108»; 3 место - у МАОУ «Лицей № 4»; 
МБДОУ «Детский сад № 14».

Победители были награждены кубками, медалями, грамотами 
и благодарностями от организаторов турнира. 

Управление образования администрации г. Чебоксары и го-
родская организация профсоюза образования благодарят руково-
дителей и председателей первичных профсоюзных организаций 
за хорошую подготовку участников к соревнованиям.

Наш корр.

Прощай, спортивный 2014-й! Всем 
— новых соревнований и побед!
Мгновенные комбинации 
и быстрые ходы

Кстати, как встречать 
2015 год? 

По восточному календарю 
это — год Козы. Причём синей 
и деревянной. Значит, каким 
будет любимый цвет Ново-
го года, и какие стоит надеть 
украшения? Правильно, гото-
вим себе синее платье (блузку, 
рубашку, джинсы и т. д., и т. п. 
Впрочем, достаточно, если в 
одежде будет хоть что-то си-
нее). Позаботьтесь об украше-
ниях — деревянных браслетах, 
бусах, поставьте возле стола 
деревянную трость или на стол 
— красивую резную шкатулку. 
Ведь многим от этого будет 
спокойнее и комфортнее — 
если знаешь, что соблюдены 
все условия, то и чувствуешь 
себя более уверенно, ждёшь 
новых успехов. А уверенность 
очень важна в любом деле. У 
тех, кто наперёд знает, что ни-
чего не получится, обычно ни-
чего и не получается.

И ещё — никакого козли-
ного мяса на новогоднем сто-
ле. И никакой баранины тоже, 
поскольку в некоторых вос-
точных странах Козу заменяет 
Овца. Но, заметим, она в 2015 
году - тоже синяя и деревян-
ная. 

 Каким будет характер 
Нового года? 

Давайте посмотрим на его 
хозяек. Коза — это весёлое,  
легконогое и прыгучее жи-
вотное, да и овцы тоже весь-
ма подвижны. Чаще всего это 
мирные животные. И звёзды 
обещают нам мирный и гар-
моничный год. Правда, с этим 
соглашаются не все астроло-
ги. Некоторые упирают как раз 
на подвижность и прыгучесть 
козы. Мол, в Новом году по-
везёт тем, кто лёгок на подъём 
и способен меняться. Тем бо-
лее, что и ситуация вокруг нас 
будет меняться просто стреми-
тельно. Есть и третье мнение: 
что обе хозяйки года симво-
лизируют в первую очередь 
упёртость и нежелание идти на 
компромиссы. А значит, и кон-
фликты в наступающем году 
неизбежны. Да и вообще люди, 
мол, станут с трудом понимать 
друг друга, а на всё непонят-
ное будут глядеть, как баран 

ПУСТЬ НОВЫЙ ГОД БУДЕТ 
ДЛЯ ВАС СЧАСТЛИВЫМ!

Новый год — самый необычный из всех праздников, когда едва ли 
не каждый человек хотя бы немного начинает верить в чудеса. Так хочет-
ся оставить в уходящем году всё плохое, неудавшееся, печальное, а взять 
с собой только самое доброе и светлое. Хочется исполнить то, что пока не 
удалось, - и верится, что теперь-то это удастся. В Новый год и сам чувству-
ешь себя обновлённым. Не зря же мы все торопимся перед  Новым годом 
рассчитаться с долгами, помириться с теми, кто дорог нам, но с кем мы по-
чему-то в ссоре... А уж встретить Новый год мы стараемся как можно луч-
ше, ведь все знают — как встретишь, так и проведёшь его...

на новые ворота. 
Ознакомившись со все-

ми прогнозами, ваш корре-
спондент совсем растерялся: 
«Кому же верить?». И только 
в одном все астрологи друж-
но сошлись: в новом году нам 
не придётся так упорно рабо-
тать, как в уходящем. Лошадь, 
хозяйка 2014 года, - вечная 
труженица. Но её год уходит. 
А коза смотрит на мир, как на 
огромное цветущее пастби-
ще, или как на богатый фрук-
товый сад. Или как на огород 
(Вспомнили - «Пусти козла в 
огород»?). Словом, всё, что 
вам нужно, вы будете полу-
чать ценой меньших усилий, 
чем нынче. 

Возможно ли это? Ведь 
все видят, что обстановка, в 
которой мы встречаем Новый 
год, совсем не располагает к 
праздности. В стране кризис. И 
вряд ли нам придётся меньше 
работать, чтобы прокормить 
себя и детей. 

А что скажет профсо-
юзный астролог?

Запутавшись в новогодних 
прогнозах, журналист «Време-
ни» отправился к астрологу, 
уже косвенно знакомому на-
шим читателям. Ведь именно 
он давал новогоднее интервью 
накануне 2014 года. Любопыт-
ства ради желающие могут 
найти в своих профсоюзных 
библиотеках газету «Время» 
№ 24 за 2013 год и проверить, 
сбылись ли прогнозы. Но, так 
же, как и в прошлом году, про-
фсоюзный астролог отказался 
назвать себя. Вы помните, тог-
да он сказал: «Моё имя слиш-
ком известно. Все помнят мои 
прогнозы в СМИ в конце 90-х 
годов. Потом я полностью по-
грузился в научные исследо-
вания и прекратил общение 
с журналистами. Но бывшие 
мои читатели ещё долгое вре-
мя шли ко мне, пытаясь узнать 
своё будущее. Поэтому я не 
хотел бы напоминать о себе. 
Дело, в которое я погружён 
сейчас — это наука».

Но для профсоюзной газе-
ты, как и в прошлом году, мой 
собеседник сделал исключе-
ние. «Профсоюзам я не смогу 
отказать, - сказал он. - Ведь, 

по-правде сказать, я и сам уже 
почти полвека состою в про-
фсоюзе».

- Итак, - начала я за-
давать вопросы, - как при-
мириться с противоречи-
ем? Будет ли наступающий 
год легче нынешнего, как 
нам обещают звёзды, или, 
всё-таки, стоит доверять 
более близким источни-
кам — например, нашим 
СМИ, рассказывающим о 
кризисе, да и своим глазам 
тоже? Ведь мы все видим, 
что в стране инфляция, 
цены растут...

- Никакого противоречия 
здесь нет, - ответил мне про-
фсоюзный астролог.  - Звёзды 
— высоко, и то, что они гово-
рят, отражает общую ситуа-
цию, без наших земных нюан-
сов. Вникая в прогноз, стоит 
говорить о возможностях, ко-
торые предоставляет наступа-
ющий год человеку. И также 
и об опасностях и неприятно-
стях, которые нас подстерега-
ют.

Да, в этом году повезёт 
тем, кто способен меняться. 
А если нужно, то и обучиться 
чему-то новому, и начать но-
вое дело с нуля. Кризис — это 
всегда время перемен. Стоит 
спросить себя: что я умею? К 
чему питаю склонности? Чем 
бы хотел заниматься, если бы 
у меня был выбор? Иногда 
удержаться на плаву в труд-
ные времена помогают совсем 
неожиданные решения.  А что 
касается упорного и тяжёлого 
труда, то обратите внимание: 
коза хотя и не трудится так, 
как лошадь, но она постоянно 
в движении — ищет  свежую 
траву, переходит на новое 
пастбище, спасается от опас-
ности...  

- А что касается бара-
ньей упёртости и грозяще-
го нам непонимания между 
людьми? 

- Такая опасность есть во 
все годы. А если звёзды особо 
предостерегают, что она нам 
грозит, значит, надо быть вни-
мательнее друг к другу, только 
и всего. Кстати, постарайтесь 
встретить этот год со своей 
семьёй, с теми, кто вам ближе 
всего. А разные вечеринки, вы-
ходы в кафе и прочее оставьте 
для других праздничных дней.

Знаете, почему это осо-
бенно важно сейчас? - спросил 
вашего корреспондента астро-
лог.

- Почему? - спросила я.
- Потому, - ответил мой 

собеседник, - что в китайской 
мифологии Коза символизиру-
ет материнское начало.  В са-
мом деле, коза даёт молоко, и 
в крестьянском хозяйстве она 
может быть настоящей корми-
лицей. Молоко необходимо де-
тям, а козье  к тому же облада-
ет особыми целебными свой-
ствами. Да и в наших русских 
сказках коза — это заботливая 
мама. Вспомните хотя бы про 
Волка и семерых  Козлят. 

- Вспомнила.
- А теперь вспомните, что 

сделала Коза, чтобы спасти 

детей?
- Она 

наподда-
ла Волку 
рогами!

- Имен-
но! Не стоит забывать, что и 
коза, и овца — рогатые жи-
вотные. Они умеют постоять 
за себя. Изначально бодливые 
особи — редкость, но в слу-
чае опасности они не всегда 
спасаются бегством, а иногда 
и дают отпор. Вот и характер 
наступающего года будет та-
ким — в нём повезёт активным 
людям, готовым, если надо, 
защищать и себя, и близких. 

При этом важно заметить, 
что это год тех, кто заботится 
о своей семье, кто хочет укре-
пить отношения, сделать свой 
дом уютнее и теплее. Звёзды 
будут благоприятствовать вам 
во всех делах. Тем, кто ждёт 
прибавления в семье, стоит 
знать, что дети, рожденные в 
Год Козы часто имеют арти-
стические способности в со-
четании с холодным, трезвым 
умом. Из рожденных в этот год  
людей получаются прекрасные 
политики, бизнесмены и акте-
ры.

- Все эти профессии 
предполагают известную 
гибкость. Значит, про ба-
ранью упёртость — неправ-
да? 

- Гибкость нужна всем — 
до определённого предела. Но 
в самом важном нужно уметь 
отстоять свои взгляды. И если 
вы действительно хотите не 
изменить чему-то важному 
и остаться самими собой, то 
это вам удастся.  А ещё очень 
важно оставаться оптимистом. 
Коза символизирует отход-
чивость и лёгкость характе-
ра. Будьте незлобивы, умейте 
прощать, и наступающий год 
станет для вас удачным.

- А что он готовит про-
фсоюзным работникам? 

- То же самое, о чём мы 
уже говорили.  Как никогда 
важна гибкость в перегово-
рах с представителями власти 
и работодателями. И в то же 
время это должна быть гиб-
кость до определённого пре-
дела. Ведь, как всем извест-
но, экономическая ситуация 
в стране не из самых благо-
приятных. А функция профсо-
юзов — защищать интересы 
людей труда, не давать, что-
бы их положение ухудшилось. 
Не позволять представителям 
власти и бизнеса поправлять 
свои дела за счёт наёмных ра-
ботников. 

Далее. Вспомним о под-
вижности хозяйки нового года. 
Вот и профсоюзным работни-
кам и активистам в этом году 
удастся сделать больше обыч-
ного (конечно, если они сами 
этого захотят).  В 2015 году 
вы ощутите прилив работоспо-
собности, энергии, желания 
действовать. Не освобождён-
ным профсоюзным работни-
кам удастся совмещать про-
фессиональный рост и новые 
достижения с общественной 
работой. И это повлечёт за со-
бой заслуженное признание в 
коллективе, а может, и за его 
пределами. Так что, если вы 
никогда не работали в профсо-
юзе, а товарищи по работе вы-
двигают вас на общественную 
должность — соглашайтесь! 
Стоит только захотеть, и всё у 
вас получится.

Хозяева наступающего года - 
красивые и сильные животные.

Год прошёл, как в наших рядах ориентировщиков не 
стало Миши. До последнего дня он участвовал в соревно-
ваниях по спортивному ориентированию, как летом, так и 
зимой. Родился он 80 лет назад в деревне Сятра-Марги Че-
боксарского района. С детства вставал на лыжи и до самой 
смерти не расставался с лыжами. В 1964 году выполнил 
норматив мастера спорта по лыжным гонкам на междуна-
родных соревнованиях «Праздник Севера» в Мурманске. 
Вот что вспоминает участник тех соревнований Николай 
Семёнов, уроженец Цивильского района, служивший в то 
время в Северодвинске:

- В первый день на короткой дистанции Михаил сломал лыжи 
отечественного производства. Выручили финны. Они отдали 
Мише лыжи «Ярвинен», пользовавшиеся в то время большой по-
пулярностью. Вот на этих лыжах он и выполнил норматив мастера 
спорта на длинной дистанции.

Наряду с лыжами он увлекался спортивным ориентировани-
ем. В 1966 году летом съездил в составе команды Чувашии на со-
ревнования на Урал. С тех пор он полюбил этот вид спорта. В 1973 
году на соревнованиях возле турбазы «Сурские зори» стал чемпи-
оном Чувашии, и с тех пор он постоянный участник соревнований 
по спортивному ориентированию. Выступал всё это время за спор-
тивный клуб «Сталь» Агрегатного завода. Он открыл путь в боль-
шой спорт Николаю павлову, неоднократному чемпиону мира. В 
2000 году стал чемпионом России в своей возрастной группе.

До конца жизни он бегал в одной со мной возрастной группе. 
То он побеждает, то я. Хотя мы соперники по спорту, но в жизни 
всегда были друзья. Вместе ходили за грибами. Несколько раз ез-
дили за клюквой в Шарские болота (Марий Эл).

В память Михаила 21 декабря 2014 года в календаре ориен-
тировщиков прибавилось ещё одно соревнование. Победителями 
в нём во взрослых возрастных группах стали О. Павлов и В. Смир-
нов (спортклуб «Сталь»), З. Никонорова и В. Гаврилов (спортклуб 
ЧЕТРА), Александр Степанов («Юность Чувашии»), А. Лобанова 
(ЧГУ), Ф. Кривуша («Таёжник»). В детских группах победили А. 
Егоров, Е. Павлухин, В. Смирнов, У. Изосимова (все — спортклуб 
«Экта»). Тренеры — О. Калашников, А. Боголюбова, Е. Никитина. 
Тренер спортклуба «Юность Чувашии» - М. Любавин.

Валерий ГАВРИЛОВ.

Турнир памяти 
Михаила Никифорова


